

„Nhandu guazu!“ lachten die durch die Schüsse herbeigerufenen Indianer, und schleppten die Beute dem Ufer zu, indeß die Schützen frisch luden und der Fährte des angeschossenen Wildes auf's Neue folgten. Der Hirsch hatte sich noch weithin geblühtet, und als Pater Joao ihn endlich fand, lagen schon zwei Otomaken auf dem Verendeten, und rissen mit ekler Eier die Eingeweide heraus, die sie sogleich roh verschlangen. Ein lauter Ruf, der den Genossen galt, ward von den Fressern, die sich ungern gestört sahen, mit einem affenartigen Geheul beantwortet; dann sprangen beide auf, der vordere riß dem Pater eine Schmarre mit dem langen Nagel des Daumens in's Gesicht, dann verschwanden sie im Gebüsch.

Schon stand der Fremde neben dem Geistlichen, als Isaac herzutrat. Er sah die Wunde, hörte die Erzählung, und wildes Entsetzen sprach aus seinen Zügen. Er kniete nieder und streckte die Hände zum Himmel aus; „Pater Joao,“ rief er beschwörend, „Ihr müßt sterben!“

„Sei nicht thöricht, alter Knabe,“ lächelte matt der Verwundete — „an einem Nagelriß auf der Wange stirbt man nicht!“

„Wißt Ihr nicht,“ rief der Diener mit Ekstase, „daß die Otomaken die Nägel des Daumens mit Bourara vergiften? Gott sei Euch gnädig, mein geliebter Herr!“ —

Der Pater setzte sich müde in das Gras; die kaum zolllange Wunde blutete nicht mehr, aber ein fatales Bleigrau färbte sie. „Ich bin so unendlich matt!“ flüsterte er, sich an den Reisenden lehrend, der hinter ihm kniete. Ein leichter Schauer schien durch den Körper zu rieseln, der jetzt lang sich streckte — das Auge starnte gläsern — er war todt! —

Ein Duell auf Jamaika.

Ich war noch zweiter Lieutenant auf dem Pfeil so Anno 2 bis 3; wir kreuzten zwischen den Antillen, und bei der Gelegenheit hatten wir zwar manch' Körnchen Eisen weggeschickt, hatten auch einige französische Flaggen dafür eingetauscht, aber hin und wieder doch einige Kugeln aufgefangen, ziemlich viel Verwundete u. dgl., so daß der Kapitän, gern oder ungern, auf Port Royal abhalten mußte. — Wenn ein Schiff auf dem Dock liegt, und ein Mann im Bett, so ist nicht viel mit ihm anzufangen, absonderlich, wenn die Heilkünstler an ihm herumfusschen; da bleibt keine Ratte, kein